

Medienmitteilung zur 26. Vollversammlung/Etappe 3 der Regionalkonferenz Nördlich Lägern

**Die Vollversammlung spricht sich für ein Besucherzentrum in Haberstal aus**

**Stadel, 26.11.2025. Am Dienstagabend, 25. November, fand in der Stadthalle Bülach die sechsundzwanzigste Vollversammlung der 3. Etappe des Sachplanverfahrens geologische Tiefenlager der Regionalkonferenz Nördlich Lägern statt. Es nahmen 80 Mitglieder teil. Hauptthema war die Auseinandersetzung mit einem Besucherzentrum.**

Roger Berglas, Fachgruppe Oberflächeninfrastruktur, präsentierte drei Varianten eines möglichen Besucherzentrums für das zukünftige Tiefenlager. Die Variante «Zentrum im Zentrum» sieht eine Lösung im Haberstal vor, in dem die Infrastruktur der Nagra für Bau stelle und zukünftige Oberflächenanlage genutzt wird. Die zweite Möglichkeit wäre ein grösseres Besucherzentrum in der Region, das auch mit einem Partner realisiert werden könnte. Und als dritte Möglichkeit wurde eine rein digitale Variante vorgestellt.

Die Mitglieder der Regionalkonferenz diskutierten diese Möglichkeiten in Gruppen und sprachen sich dann für die Variante Haberstal aus. Gewünscht wurde jedoch, dass parallel dazu eine digitale Version realisiert wird. Die Fachgruppe Oberflächeninfrastruktur wird nun weiter abklären, welche nächsten Schritte zur Realisierung dieser Varianten anzugehen sind.

Wie wichtig eine Erinnerungskultur ist, unterstrich der eindrückliche Vortrag von Pascale Künzi, BFE, der den Umgang mit den Ereignissen in Hiroshima und Fukushima zeigten, wie sie in Japan gepflegt werden.

## Vier Vollversammlungen 2026

Stefan Jordi informierte über die Hauptaufgaben der Regionalkonferenz im kommenden Jahr. 2026 sind vier Vollversammlungen geplant. Die Fachgruppe Regionale Entwicklung wird ihre Arbeiten zu Ideen und Vorschlägen zum Zielbild 2050 weiterführen. Die Fachgruppe Oberflächeninfrastruktur wird sich weiter Gedanken zum Besucherzentrum machen und die Fachgruppe Sicherheit wird sich mit Fragen des Technischen Forums Sicherheit (ENSI) auseinandersetzen.

Die nächste Vollversammlung findet am Abend des 10. März 2026 in der Stadthalle Bülach statt.

## Für weitere Fragen:

Reto Grossmann, Co-Präsident Regionalkonferenz, +41 76 779 96 86

<https://regionalkonferenz-laegern.ch>